



En la última versión de la Feria Internacional del Aire y del Espacio (Fidae), Nicole Santana cumplió su sueño y hoy es funcionaria activa de la Fuerza Aérea de Chile.

Nicole Santana vivió su infancia y juventud bajo el sistema de "Familias de Acogida"

"Orgullosamente puedo decir que le doblé la mano al destino"

» Joven relata su historia de superación, de romper los estigmas y lograr sus sueños.

La historia de Nicole Santana rompe los estigmas. Un camino que la llevó de ser una niña usuaria del Sename, a ser mujer, madre y funcionaria activa de la Fuerza Aérea de Chile. Es una historia de sueños cumplidos, de trabajo y disciplina, pero también de acogida, de cariño y del apoyo de familias que decidieron cuidar a niños, y mostrarles que el lugar de donde vienen, no define para donde van.

Hoy con 29 años, cuenta que para ella las familias de acogida "significan oportunidades". Si bien, subraya, "hay de todo, pero la gran mayoría de ellas está enfocada en brindar acogida a aquellos niños que están viviendo un mal proceso con su familia biológica".

Nicole vivió la pérdida de su mamá cuando tenía diez años; un cáncer se la llevó a los 28 años. En medio de su enfermedad, su mamá trató de prepararla para su muerte, pero como "hija nunca se está lista para enfrentar una pérdida".

En ese entonces vivían en la ciudad de Osorno. Para buscar oportunidades su mamá emigró hacia Punta Arenas a buscar trabajo y cuando ya se estabilizó, trajo a su hija, de tres años.

Al momento de fallecer su

» Siempre le gustaron las Fuerzas Armadas, pero no se atrevía a postular pensando en su historial de "niña Sename"

mamá apareció en escena el Servicio Nacional de Menores (Sename), haciendo una invitación a las familias para postular a su adopción. En este proceso una voluntaria de la Cruz Roja inició los trámites, pero al final le respondieron que no estaba apta. "A partir de ahí me enviaron a vivir con familias de acogida. La intención era que yo volviera con mi familia biológica, con mi abuela materna, porque mi papá nunca apareció".

La opción de volver con su abuela materna nunca prosperó. Una investigación más profunda a la red familiar de su madre, reveló vulneraciones de derecho, temas de alcohol y falta de recursos. Entonces decidieron que no era la mejor opción. Eso implicó que al morir su madre fuera separada de toda su familia, lo cual la llevó a vivir un periodo muy complejo. "Estuve de los 10 hasta los 19 años en familias de acogida. La última fue un matrimonio que no



Nicole Santana visitó La Prensa Austral para relatar su historia de vida.

pudo tener hijos. Yo tenía 14 años más o menos. Después el Sename me separó de ellos y volví cuando yo tenía 18. Fue un matrimonio que me cuidó demasiado, que me brindó todo el apoyo para poder cumplir mis sueños. Me ayudó económicamente a postular a la Fuerza Aérea de Chile, me dio todo su apoyo para que pudiera surgir. Y, obviamente, cuando yo estaba en enseñanza media eran los que me obligaban a estudiar, con ellos tuve mi primer computador, pero era con horario, porque después tenía que estudiar".

Nicole confiesa que las familias de acogida se esmeran porque los niños se sientan bien, que no les falte nada, que cumplan con sus deberes, pese a que "cuando uno es joven le cargan que le pongan restricciones, las que a la larga son necesarias que te pongan los límites".

El apoyo incondicional y dedicación

Lo que la joven rescata de su familia es el apoyo incondi-

cional y la dedicación. "Cuando uno es parte de este sistema de protección la gente a uno lo termina discriminando. Hay mucho estigma respecto a los niños del Sename. Me decían que yo no iba a poder surgir o no iba a poder hacer más cosas, y me daban ejemplos estúpidos de trabajar limpiando baños. Me decían cosas como esa, siempre denigrando algún trabajo y relacionándolo con eso".

A Nicole siempre le gustaron las Fuerzas Armadas, pero no se atrevía a postular pensando en su historial de "niña Sename".

"Viví malas experiencias por mis decisiones. Cuando comenté en algún momento que deseaba postular a la Fuerza Aérea, ellos me instaron a hacerlo. Me decían: 'nosotros te vamos a ayudar, estudia, hace las cosas que necesitas para que puedas lograr ese sueño', pero yo en mi mente decía no, pero es que no voy a quedar en la Fuerza Aérea. Entonces ellos fueron los que me impulsaron



La infancia de Nicole. Perdió a su madre cuando tenía 10 años.

y me dijeron: 'vas a poder, eres inteligente, no has hecho nada malo como para que te digan no'. Y, de ahí se fueron dando las cosas y quedé".

Su mensaje para quienes quieran convertirse en familias de acogida, es que deben apoyar a los niños, siempre el foco debe estar en ellos, y los insta a postular. Su anhelo es poder algún día, cuando esté lista, ser parte del grupo de las familias de acogida.

"Al crearse un fuerte lazo afectivo cuesta y duele dejar la familia que te acogió en tu niñez y juventud. Orgullosamente puedo decir que le doblé la mano al destino", confiesa.

Instó a las familias que lo puedan hacer a emprender este camino, por un "tema de ayudar, de afecto, de querer tomar un niño y sacarlo de ese mal momento e impulsarlos como lo hicieron conmigo, a que sean mejor persona, no verlo como una parte de sacar provecho económico de esa situación" /LPA